

Periódico popular, de intereses generales
y defensor particularmente de la causa católica

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 6 DE AGOSTO DE 1931

Número 3270

Para mi apreciable amigueta
Sor Celinita de N. D. de Sión
(Martita Cañas Vargas)
en el día de su profesión solemne
el 2 de agosto de 1931,
en la casa madre en París

Lirios del valle que la brisa mueve
en las mañanas del gracioso mayo
con su cáliz más blanco que la nieve,
sobre el tallo gentil, apuesto y gayo.
Brindadme gencosos vuestra esencia
para que moje de oro yo la pluma;
y de la amiga fiel por excelencia
la dicha cante con belleza suma. . .
Entre los ricos dones que atesora
tu alma, Martita, llena de belleza,
se destacan, cual rayos de la aurora;
la humildad más completa y la pureza. . . !
Por eso, dulce amiga, en este día
de tus bodas divinas, celestiales,
yo te quiero ofrecer, con alegría,
dos flores: las más bellas, sin iguales.
Un lirio, de amistad, el que brotara
a los pies de Jesús; y cuyo riego
fue la sangre divina sobre el ara,
y el sol que lo bañó, de amor el fuego !
Y emblema de humildad. ? Una violeta,
que esconde, como tú, sus gracias bellas ..
Flores te doy, amiga... ! Yo soy poeta
y te he de comparar siempre con ellas. . . !
La amistad, que cual ave de los cielos,
labró bajo el sagrario dulce nido
nunca está lejos. . . ¡Ni tupidos velos
ocultan a tu vista el ser querido. . . !
Por eso yo, cuando el nevado velo
cubra tu faz, radiante de alegría,
y al Esposo Divino, al Rey del cielo
te entregues por esposa; en ese día,
Cuando venga a mi pecho alborozado
en el dulce y divino sacramento,
le he de pedir, humilde y muy confiado:
que eterno para ti sea ese momento. . . !

MARIANO CORONADO

San José, agosto 2 de 1931.

INFORME

de la Sociedad de San Vicente de Paul
en la Parroquia del Carmen

Esta Sociedad cuenta con 9
socios activos y los siguientes
contribuyentes:

Señorita Barbarita Hogan
Sres. Miguel Macaya & C°.
— Koberg & C°.
— Clemente Rodríguez e Hijos
Dr. A. M. Brenes
— Rafael Calderón M.
Presbo. Mariano Zúñiga
— Recaredo Rodríguez
Sres. Napoleón Coto
— Abraham Madriz
Familia Alpizar Young
— Elías Pagés E.
— Eladio Prado
— Alberto T. Brenes
— Tomás Vargas.

Han aceptado durante 2 años
hasta el último de junio próximo
pasado 19 familias, de las cuales

ha retirado por diferentes razo-
nes 10, quedando actualmente 9
familias. Su movimiento de caja
es el siguiente:

Junio 30 de 1929	
A saldo anterior	₡ 37.00
Junio 30 de 1930 y Junio 30 de 1931	
Colectas semanales	₡ 388.20
„ contribuyentes	₡ 1547.80
	1973.00
Socorros a los pobres	₡ 1923.50
Saldo en caja	₡ 0049.50

Esta publicación se hace a fin
de dar a conocer a nuestros be-
nefactores el empleo de las li-
mosnas que nos han confiado,
según acuerdo tomado en la úl-
tima sesión de esta conferencia.

ESTEBAN RAMÍREZ

Srio.

Una cuestión de Aduanas El fallecimiento de Da. Angela B. de Pérez

Sin comentarios

El artículo 26 de la Constitu-
ción de la República declara: «La
ley no tiene efecto retroactivo».

El ídem 6° del Código Fiscal
establece en lo concerniente:
«Las mercaderías que conduzcan
los buques mercantes extranjeros,
quedan sujetas al pago de los
derechos fijados por la ley que
rija al tiempo de su arribo. Se
consideraran arribados los bu-
ques desde el momento en que
entren en las aguas territoriales
de la República»

Luego el asunto de la eleva-
ción de los aforos debe arreglar-
se del mejor modo posible con
los comerciantes importadores,
tanto nacionales como extranje-
ros; y créase que nosotros no
tratamos de obstaculizar, sino de
que el derecho de la nación res-
plandezca por encima de los erro-
res de este momento.

Manuel N. Fernández

Para mis estimables amigos
don Adolfo Cañas y señora
en la profesión de su que-
rida hija Martita, en el Con-
vento de Nuestra Señora de
Sión en París.

Hay páginas de la vida
que escribe un ángel del cielo,
páginas que dan consuelo
porque llevan escondida
una ilusión ya cumplida. . . !
Hoy el álbum de Martita
tendrá una página escrita
con caracteres de oro,
pues encontró ya el tesoro
de amor que no se marchita. . . !

Y vosotros, el rosál
que dió tan lindo botón
alegrad el corazón. . .
porque aquel bello coral
se trocó en perla oriental. . . !
que no puede estar mejor,
que dando suave esplendor
en la corte de María,
entre efluvios de alegría
que brinda el divino amor. . . !
Y yo con dicha cabal,
estoy muy agradecido
porque me habéis incluido
en el ramo espiritual,
que en la mesa celestial,
en tan solemne ocasión
me brindó el corazón,
en forma tan exquisita,
a la que es: Sor Celinita
en el Convento de Sión.

Mariano Coronado

San José, agosto 2 de 1931

Con verdadera pena consigna-
mos en nuestras columnas el sen-
tido fallecimiento de la muy es-
timable y cristiana señora doña
Angela B. de Pérez, que con su
muerte ha llenado de luto y de
amargo dolor un hogar estima-
ble en todos conceptos y que ha
sido ejemplo de virtud, de piedad
y de sanos principios cristianos;
pues que solo la fe y la santa
resignación pudieron hacer lle-
vadera las múltiples penas de
una dolencia tan grave y prolon-
gada. Pero ella fué el crisol en
que aquella alma buena y santi-
ficada por la virtud se depuró
de los afectos de la tierra para
pensar tan solo en Dios, en sus
infinitos y sabios designios y bus-
car por la oración los resplando-
res de su eterno reino; reino de
paz, de quietud y de divino amor
celestial desde donde podrá la
noble señora que hoy lloramos,
enviar sus deudos y a su an-
ciana madre, los claros y trans-
portables efluvios de su consuelo
y de su ternura, que no tuvo lí-

mites; por eso Dios, para quien
nada hay oculto, ha premiado y
correspondido los afectos de esta
alma cristiana, bondadosa y ca-
ritativa como la del santo de
Asís, con las delicias del cielo,
de ese cielo que es la santa y di-
vina esperanza de los justos y de
los que sufren con deífica pacien-
cia las crueles tormentas de la
vida.

Nosotros nos unimos muy de
corazón al dolor que en esta ho-
ra sufre la estimable familia Pé-
rez Bonilla, y muy especialmente
al duelo de doña Juana Bonilla
de Arias, madre cariñosa y llena
de dulces y constantes afectos de
la extinta, a quien el Supremo
Hacedor de los Mundos ha que-
rido probar una vez más en su
resignación, en su fe y en su
santa piedad. Ella bien sabe que
Dios aquilata la virtud en los
crisoles del dolor y que las puer-
tas del cielo se compran con las
quemantes monedas del sufrimien-
to y de la amargura de nues-
tros corazones.

Mundo Religioso

VATICANO.—En el fondo
de la controversia entre la Santa
Sede y el Gobierno italiano, es-
tá la cuestión sobre la educación
de la juventud. Mussolini quie-
re niñez y juventud para el Es-
tado; el Papa quiere las almas
para Cristo y su Iglesia. «Dad a
Dios lo que es de Dios.»

ESPAÑA.—El Ministro de
Instrucción de un Gobierno que
toleró la destrucción de colegios,
dejando miles de niños, jóve-
nes y obreros «en la calle», anun-
ció que «fundará 27,000 escue-
las»... de papel; pues como el
Gobierno es provisional, antes
de comenzar a fundarlas, se aca-

bará la «provisión.»
BRASIL.—De todas partes
del país llegan entusiastas felici-
taciones al Presidente Getulio
Vargas, por haber facultado la
enseñanza de la religión en to-
das las escuelas oficiales.
«El Brasil—dice el Decreto—
nació católico; bajo la influencia
del Catolicismo se formó nues-
tra nacionalidad, y católica es
también la casi totalidad de la
población brasileña.»

Sin embargo, autoriza la en-
señanza de cualquier religión
«con tal que se propongan reci-
birla a lo menos veinte alumnos.»
No obstante, los protestantes
«protestan.» ¿No pueden reunir

Pasa a la 4 página

Para instalaciones eléctricas

le suplicamos acudir a electricistas
particulares, porque el Departamento
que antes ejecutaba esa cla-
se de trabajos ha sido suprimido.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Que no hay milagros (dicen muchos, flacos de fe)

Vamos a contarles algo que son hechos reales sucedidos. Era en Poás; un día fuimos llamados a un distrito, San Juan, con urgencia, a examinar un chiquito al cual, según decía su papá, le había pasado por encima de la espalda o poco abajo, una carreta cargada de caña de azúcar para la molida. Ya puede calcularse lo que pesa eso, pues la caña está plena de su jugo.

Examinado con todo cuidado el pequeño, con gran asombro hemos encontrado que estaba liso; pero, bien, cómo cayó, cómo lo encontraron? Nos responde el señor padre del chiquito, era en sábana, él cayó y en seguida de pasada la rueda respectiva, le alcé y preguntado si le dolía alguna parte del cuerpo, contestó: nada, nada; y agregó el dicho señor que ciertamente, el menor había caído acomodadito en una zanja, como entre un cajoncito a lo largo y que sin duda por eso la rueda no lo tocó.

Pudimos saber que tanto su papá, como su mamá, eran personas que usaban la oración a menudo como buenos católicos.

Otro: un señor de San Miguel de Santo Domingo nos refirió hace algunos días, lo siguiente: un amigo andaba conmigo en un paseo adentro de Cartago; allí por las riberas del Reventazón, él se avalanzó a querer atravesar el río que siempre es de corriente violenta, y por lo cual lo arrastró; yo llevaba en mi cuerpo una medalla de S. Alfonso María de Ligorio, santo de mi profunda devoción, la cogí en mis manos, la apretaba y corría como podía tras el amigo, pidiendo del más ferviente y humilde corazón: «San Alfonso, no dejes que perezca sin los sacramentos, salvadlo». Trecho después lo encontré sano y salvo sobre una enorme piedra casi al medio del furioso río, y allí lo pudimos sacar con auxilio de cordeles que se consiguieron.

Otro: el mismo nuestro informante, ese señor de San Miguel, cuenta, que estando él sentado en una esquina de su barrio, transitaba a caballo con rumbo a San Isidro, un individuo algo achispadillo, y como tal vez pensara que él y otro, que su compañero hicieran burla del equitante, sacó sin más ni menos su

revólver, y dió en dispararles. Nuestro relator conservaba la admirable medalla, y esta vez precisamente sobre el corazón, cuando se vió herido en un brazo, no sintiéndolo en otra parte (el compañero lo fué en una pierna). Examinando bien todo, porque dijo haber sentido como golpe sobre la región cardiaca, ha encontrado, con inmensa sorpresa y a la vez agradecimiento y satisfacción, que la cabecita del santo en la medalla, era de relieve, estaba perfectamente aboyada, de forma circular acuada, circunstancia que no admitía duda de haber sido una bala que causara aquella especial y simétrica hendidura.

Este señor nos decía que él conservaría aquella preciosa y admirable defensa, hasta el día de su muerte, así como su eterna y ferviente devoción al Santo de Ligorio. El informante en realidad, estaba poseído de la más grande fe, y como muy bien dijera San Pablo: «si tuviéramos fe, trasportaríamos las montañas de un lugar a otro»; es claro, fe acompañada de buenas obras.

Por manera que negar los milagros, solamente puede caber en personas obsecadas y quienes no reflejan honradez en sus actuaciones, sino apasionamientos del todo injustificables. Desde Cristo acá, nunca han faltado, lo que pasa es lo que está muy bien dicho: tienen ojos y no ven, y oídos y no oyen, o de otro modo no quieren rendir homenaje sincero a la verdad y los hechos.

Desengañense, mientras exista Dios, habrá milagros, lo que hay es que no quieren creer en ellos que en otro modo pudieran tomarse, no careciendo de lógica, que es un modo simulado para negar a Dios, autor de todo cuanto es milagroso.

Felicitin del Rio

HEREDIA

Acciones de gracias por varios favores recibidos

A la Santísima Trinidad: Elvira Campos.

Al Señor de las Misericordias: Rosario de Dobles, Aurelia Carvajal, María Morales de Alfaro.

Al Señor de Esquipulas: María Morales de Alfaro.

A Jesús Nazareno: Elvira Campos.

Al Santísimo Sacramento. Do-

lores Bolaños de L.

Al Corazón de Jesús: Elvira Campos, María R. de Coronado, Un devoto, Enriqueta Chaverri, Adelina Arroyo, Rosario Dobles Chaves.

A la Inmaculada Concepción: Mercedes de Murillo.

A la Virgen del Carmen: Ester Chavarria, Mercedes de Murillo, Un devoto, Rosario S. de Dobles, Una devota.

A la Virgen del Perpetuo Socorro: Josefa Rojas de Chaves, Carmen Barquero de U., Adelina Arroyo, María Arguedas, María Luisa de Arce, Arcelia de Gómez, Etelvina de Víquez.

A la Virgen de Dolores. Manra de Segura.

A la Virgen de los Angeles: Aurelia Carvajal.

A San José: Aurelia Carvajal, Rosario S de Dobles, Enriqueta Chaverri, Clara Víquez.

A San Antonio: Un devoto, María Arguedas, María R. de Coronado, Clara Víquez.

A San Roque: Maura de Segura.

A San Cayetano: María de Rojas, Rosario de Dobles.

A Santa Teresita del Niño Jesús: Elvira Campos, Enriqueta Chaverri.

A San Judas Tadeo: María R. de Coronado, Una devota, Gabriela Fernández.

A San Caralampio: María R. de Coronado.

A la Virgen de Mercedes: Sara de González, Arcelia de Gómez.

Al Niño de Atocha: Josefa Rojas.

A San Francisco: Arcelia de Gómez.

A don Bosco: Etelvina de Víquez.

A Santa Rita: Juan Hernández.

Al alma del Padre Martínez: Rosario de Dobles.

Prudencio Vasco Coto

El telégrafo vibró, fue una noticia infausta que voló en alas del pensamiento escrito, por los hilos de Morse.

Lencho Vasco, como cariñosamente lo llamamos los espartanos, murió. Ha desaparecido, pues, un joven que era toda una esperanza, ha caído un roble que elevaba a los cielos su penacho gentil.

La Parca implacable cortó el hilo de su preciosa existencia que se deslizaba diáfana y feliz, en el conjunto de esa pléyade de jóvenes espartanos

Por qué se fatiga Ud. escribiendo con tinta y pluma?

Debería Ud. acostumbrarse al uso de la máquina

CONTINENTAL portable

y quedará Ud. sorprendido de la manera fácil y cómoda con que ella se escribe. Con la misma rapidez que concibe Ud. sus ideas podrá despachar su correspondencia y será una verdadera satisfacción para Ud. ver lo bonito que resulta una hoja de papel de cartas escrita con la CONTINENTAL portable

PRECIO: ₡ 225.00 AL CONTADO; ₡ 240.00 A PLAZOS DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

que, como los de la antigua Esparta, se levantaban invictos y gallardos, blandiendo muy en alto las armas para defender los más caros intereses de la patria.

Profunda impresión ha causado, pues en mi alma la desaparición del amigo Lencho, que murió empuñando el bastón de mando como Jefe Político del cantón de Esparta, allá en la provincia de Puntarenas

Su desaparición deja un vacío en el seno de la sociedad espartana y en el de su familia tan estimable, a la que deseamos cristiana resignación en tan duro trance.

Descansa en paz amigo, que las brisas perfumadas acaricien tu helada tumba y que sobre ella broten las más bellas y apreciadas flores, adornando así tus méritos y tus gracias.

Onix

San José, Julio 1931.

Botica VARGAS

Emerado despacho de recetas.—Medicinas frescas y puras.—Consultorios de los doctores Calderón Muñoz y Calderón Guardia.

DEPOSITO DE OXIGENO

Apartado 716 — Teléfono 2281

ELIAS VARGAS M.,
Sucesores

San José, Costa Rica.

Favor concedido

Gracias doy a Nuestra Señora de los Angeles, por haberme curado de una fuerte hemorragia.

Delia Ramirez de Navarro

Los protestantes y la verdad

Cuando los hijos de Lutero, hijos legítimos del error, dicen que enseñan la verdad, pasma tanta audacia.

La verdad está en la palabra de Cristo, al decir a sus apóstoles: «Id y enseñar a todas las gentes y bautizándolas en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo». El famoso heresiarca Lutero, nunca podía pronunciar esas palabras, porque no tenía poder para ello; el error no dignifica, no enseña la verdad; el camino que recorre está completamente en tinieblas. ¿Quién pudo haber desmentido a Cristo cuando dijo que El era el camino, la verdad y la vida?

Cuando Pila to s preguntó a Cristo, qué cosa era verdad, guardó silencio y en realidad que se mereció el desprecio de El que es la verdad, infinita, suprema, sostenida con milagros, en el gran misterio del Sacramento de la Eucaristía y ratificado con su sangre y muerte en el patíbulo de la cruz; y a estas horas después de veinte siglos de una serie de Papas de glorias inmortales, inmemorables santos que predicaron la verdad y mártires a millones que perdieron su vida en el martirio por ella, dicen los hipócritas hijos del error, que ellos predicán la verdad! No; ya os conocemos! El mismo Lutero aconsejó a su madre morir en la

Iglesia Católica para que no se condenase.

La verdad es una, infinita, inmutable y jamás puede variar y los protestantes con sus doctrinas contrarias a la Iglesia Católica, única depositaria de la fe, varían cada rato, como la veleta la mueven los vientos.

Para vivir siempre en el tremendo error es mejor no existir: la cizaña será arrancada y entregada al fuego para que no cause daño en los sembrados; las doctrinas de Cristo cuya semilla es El, la sembraron los apóstoles y la cizaña de los errores tremendos vienen de atrás porque el espíritu maligno que les da vida trae su otigen desde el principio del mundo, herencia que recibió con gran lujo Lutero, el cual terminó tristemente su vida. ¡Más le hubiera valido no haber nacido!

Alberto Quesada L.

Heredia, 31 de julio de 1931.

Curación divina

Infinitas gracias doy a Jesús Sacramentado, por haber curado a mi hijito instantáneamente de una bronquitis aguda.

Humberto Navarro

3131 es el número
DEL TELEFONO DE LA
IMPRESA CARTIN
Ordene sus trabajos tipográficos
a este taller y será atendido enseguida.

¡Ha muerto!

Ha muerto un hombre.....
 Un padre de familia.....
 Un esposo modelo.....
 Un cariñoso hermano.....
 Un ciudadano al que la Patria debe mucho.....
 Un amigo que se desvivía por servir a los suyos.....
 Esto, para los que están en el mundo;
 para los que viven en el mundo;
 para los que siguen los mandamientos del mundo;
 para quienes, antes que todo, están la sociedad, las buenas formas de la sociedad, los deberes que impone la sociedad.

so, Diputado a la Constituyente; siempre figuró en las filas del más puro liberalismo; tres L. han emitido tres Pl. de invitaciones.....
 —Asistió el Cuerpo Diplomático.....
 —Y se decretarán tres días de duelo nacional.....

Pero todo esto, no vale allá.....
 Pero todo esto, de nada aprovecha para ganar la verdadera vida.....
 ¡Cuán diferentes son los juicios de Dios y los juicios de los hombres.....
 ¡Oh, eternidad, terriblemente espantosa!.....
 ¡Oh, muerte, principio de otra vida, eternamente feliz o eternamente desgraciada!
 ¡Oh terribles palabras: «Del lado que cayere el árbol, así permanecerá para siempre!»
 Tú que te has alejado de nosotros, ¿en dónde paras? ¿Cuál es la suerte que te ha cabido del otro lado?.....
 ¡Bienaventurados los muertos que mueren en el Señor!
 Pero, no habrá nunca paz para los impíos.....
A. D. O. Dato

Pero, como nosotros somos cristianos, y hablamos a cristianos y nuestros pensamientos deben tener sabor cristiano, olor cristiano: el acontecimiento se plantea en otra forma:
 ¿Ha vivido ese hombre.....?
 ¿Ha llegado a su verdadera familia, Jesús, María y José, ese padre de familia.....?
 ¿Ese esposo modelo, estará ya triunfante ante el divino Esposo de las almas redimidas por el Cordero?.....
 ¿Le habrá dicho Jesús a ese hermano: «Ven, bendito de mi Padre, porque tuve hambre y me diste de comer, estaba desnudo en el pobre y tú me reconociste y me vestiste en la persona de ese pobre; ven, siervo bueno y fiel, entra en el goce de tu Señor.....?»
 ¿Había comprado este hombre, con la moneda de las buenas obras, el derecho a la ciudadanía de la Celestial Jerusalén.....?
 Los que son del mundo, obedecen al mundo, siguen las máximas y costumbres del mundo, se fatigan por alcanzar el aplauso de los del mundo, aspiran a los goces que ofrece el mundo.
 Los que son de Dios, hacen la voluntad de Dios;
 Los hijos de Dios no dicen: «Quiero reinar en este mundo»; sino, a semejanza del Divino Maestro, piensan: «No está nuestra esperanza en este mundo; no pretendemos hacer la voluntad del Príncipe de este mundo; vamos más adelante; volamos muy alto; en pos del que es la Verdad, del que ha dicho: «No puede ser el discípulo mejor que el Maestro; he prometido a mis seguidores que será mirada como una obra buena perseguir a mis discípulos, llevarlos ante los tribunales, quitarles la vida.....?»

—Concurrido estuvo el en tierra de don Fulano.....
 —Sí, muchas coronas.....
 —Muchos automóviles.....
 —Hubo tres discursos.....
 —En primera plana ha aparecido en los diarios su artículo necrológico.....
 —Fue miembro del Congre-

Nuestro templo metropolitano

Elegante, majestuoso y lleno de luz tropical se yergue en esta simpática y hermosa ciudad capitalina el templo metropolitano. En el conjunto de edificios que adornan a San José, sobresale soberbio ostentando un severo estilo romano que, con bastante habilidad y acierto le imprimió, por decirlo así, el arquitecto, el templo madre de la provincia eclesiástica de Costa Rica, en cuyo seno celebra el Santo Sacrificio predicho por Malaquías profeta (la misa), el Excmo. y Revdmo. Sr. Arzobispo Dr. dnn Rafael Otón Castro, nna de las glorias de la iglesia costarricense, que nos enorgullece y nos satisface, y donde el Venerable Cabildo Metropolitano, compuesto por virtuosos e ilustres sacerdotes que son dignidades, se reúnen diariamente a elevar las preces canónicas en horas reglamentarias, por la salud espiritual y temporal de la Iglesia de Costa Rica y por el bien de este país, feliz por la paz octaviana nunca interrumpida, y por la armonía que existe siempre entre la Iglesia y el Estado.
 El templo metropolitano frente a un risueño parque, mirando hacia el Occidente, diariamente recibe los últimos destellos del Astro-rey, que doran y esmaltan las torrecillas donde se encuentran Bernarda y Augusta, las roncadas campanas que anuncian las solemnes festividades de la iglesia, y que nos recuerdan por sus nombres al sabio y santo Obispo Bernardo Augusto Thiel, quiea duermo el sueño eterno al

pie del altar del Santo Patrono de Costa Rica y de la Iglesia Católica, San José, y cuya memoria es grata y bendecida por los costarricenses, porque Bernardo Augusto Thiel fué Apóstol y misionero de nuestros indígenas, semejante al apóstol de las gentes, San Pablo.
 Al Oriente la hermosa cúpula da complemento a la estética del templo y en su interior ostenta un derroche multicolor de luz, cuyos esfluvios como bajados del cielo derraman el oro de la mañana que envía Febo tropical, sobre el altar mayor, sobre el cual surge bella, divina y llena de gracia María, Madre de Dios y de los pecadores, la Purísima Concepción, rodeada de ángeles que la contemplan dulce y espiritualmente.
 Tres naves espaciosas donde los fieles en multitud heterogénea por edades y razas, pero homogénea por la unidad en la fe, que transporta montañas, según la divina expresión de Jesucristo, son aun pequeñas para contener tantos fieles católicos que se congregan a oír la santa misa, y a oír la palabra evangélica que les dirige nuestro amado Pastor, Monseñor Castro y Jimenez.
 Los últimos trabajos de decoración y pintura realizados en el interior del templo le dan mucho realce, esos trabajos aun no han terminado, tal es la magnitud de ellos, pero cuando terminen, la elegancia interior, de los plafones, será inusitada y poética; justo es consignar aquí un

Lea EL CORREO NACIONAL y suscribase, es vocero religioso

¿Desea Ud. arreglar su reloj descompuesto?

A cuda a la acreditada «RELOJERIA MODERNA» de JULIO AVENDAÑO L., situada en el interior del Mercado Central, costado Norte.

No pierda tiempo, ni dinero entregando sus relojes a inexpertos, que en la «RELOJERIA MODERNA» está a sus gratas órdenes un técnico relojero, con especialidad en Relojes de Pulsera y Bolsillo. También encontrará existencia de repuestos para toda clase de relojes, y se hace vidrios al instante de toda forma y tamaño. Precios equitativamente irrisorios.

¡Visítenos y se convencerá de lo bajo y económico de nuestro trabajo!

El uso cristiano de la riqueza.

Acerca del uso que se debe hacer de las riquezas, hay una doctrina excelente e importantí-

sima, que la filosofía vislumbró, pero que la Iglesia perfeccionó y enseña y trabaja para que sea no

sólo conocida, sino observada o aplicada a las costumbres.

El principio fundamental de esta doctrina es el siguiente: que se debe distinguir entre la justa posesión del dinero y el uso justo del mismo. Poseer algunos bienes en particular, es, como poco antes hemos visto, derecho natural al hombre; y usar de ese derecho, mayor mente cuando se vive en sociedad, no sólo es lícito, sino absolutamente necesario. «Lícito es que el hombre posea algo como propio. Es además para la vida humana necesario». Mas, si se pregunta, qué uso se debe hacer de esos bienes, la Iglesia sin titubear responde: «Cuanto a esto no debe tener el hombre las cosas externas como propias, sino como comunes: es decir de tal suerte, que fácilmente las comunique con otros, cuando éstos las necesiten. Por lo cual dice el Apóstol: Manda a los ricos de este siglo..... que den y que repartan francamente».

Verdad es que nadie se manda socorrer a otros con lo que para sí o para los suyos necesita, ni siquiera dar a otros lo que para el debido decoro de su propia persona ha menester, «pues nadie está obligado a vivir de un modo que no convenga». Pero, satisfecha la necesidad y el decoro, deber nuestro es, de lo que sobra, socorrer a los indigentes. «Lo que sobra dadlo de limosna». No son estos, excepto caso de extrema necesidad, deberes de justicia, sino de caridad cristiana, a la cual no tienen derecho de contradecir las leyes. Porque anterior a las leyes y juicios de los hombres es la ley y juicio de Jesucristo, que de muchas maneras aconseja que nos acostumbremos a dar limosna: «Cosa más bienaventurada es dar que recibir»; y que tendrá por hecha o negada a sí propio la caridad que hiciéramos o negáramos a los pobres: «en cuanto lo hicisteis a uno de estos mis hermanos pequeñitos, a mí lo hicisteis». En suma, lo que mayor abundancia de bienes han recibido de Dios, ya sean estos bienes corporales y externos o espirituales o internos, para esto los han recibido, para que con ellos atiendan, como ministros de la

¡Ojo Señores Constructores!

SEGUN LA OPINION del distinguido galeno Doctor Peralta, no hay como la construcción de madera; de lo cual tiene mucha razón, pero de nada le vale si le pone maderas de mala calidad. Para que usted esté seguro y no estar pensando que el día de mañana le vaya a caer la casa encima, construya su casa con las maderas que tiene en existencia RAMON LEON h. en su Aserradero y Depósito.

Fábrica de Sillas, Puertas Venta Cajas y Molduras, todo a precios sumamente bajos.

TELEFONOS: Aserradero 3115

Depósito 3032

voto de aplauso y de agradecimiento al muy ilustre señor canónigo don Enrique Kern, bajo cuya dirección se han realizado los trabajos aludidos, así mismo a los católicos josefinos que con tanto gusto y fe han contribuido con sus óbolos, y a los católicos de todo el país que acudieron al llamamiento que se les hizo para que contribuyeran.

Nuestro templo metropolitano, elegante y rodeado de jardines, donde se levantan la estatua y el busto de los señores Obispos Thiel y Stork, de grata memoria, apóstoles de la fe y de la caridad respectivamente, da la hermosa nota, típica y armónica de un edificio moderno que da belleza y poesía a la ciudad de San José, del que nos sentimos orgullosos los católicos costarricenses. Empero, algo hace falta en el templo metropolitano, y es un viacrucis como el que tiene el templo de la Soledad, porque el actual no guarda relación con el decorado y por consiguiente, se interrumpe la estética y armonía que debe existir en el primer templo de la República.

No dudamos que más adelante se hará la innovación que dejamos apuntada, y se colocará un viacrucis de bulto en sustitución del que ahora existe que es anticuado.

José Angel Lagos U.

San José, julio de 1931.

Pasa a la cuarta página

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiadados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

El uso cristiano

Viene de la tercera página

Divina Providencia, al provecho de los demás. "Así, pues, el que tuviere talento, cuide de no callar: el que tuviere abundancia de bienes, vele no se entorpezca en él largueza de la misericordia; el que supiere un oficio con qué manejarse, ponga grande empeño en hacer al prójimo participante de su utilidad y provecho".

(Berum Novarum de León XIII).

El dedo de Dios

El corresponsal de Corriee della Sera, al enviar la crónica de los episodios vandálicos que se registraron en España, narra lo siguiente:

"Algunos comunistas han destruido la iglesia del Carmen donde, desde siglos se veneraba la imagen de la Virgen.

Mientras los fieles huían por todas partes dando gritos de terror, algunos desalmados subieron sobre el altar de la Virgen, y pisoteando misales y objetos sagrados, arrancaron de su camarín la venerada imagen, y la tiraron al suelo rompiéndola en mil pedazos. Uno de aquellos miserables, tomando la cabeza de la estatua, la levantó sobre la muchedumbre, pronunciando contra la Virgen palabras horriblemente soeces. Pero de repente, según cuentan testigos oculares, el vándalo dió un espantoso aullido de dolor, cayendo como fulminado al suelo.

A esta tremenda escena, la turba deo sprofanadores, sobrecogidos de pánico, se dió a la fuga, mientras los fieles caían de rodillas, gritando: «milagro, milagro.»

El infeliz sacrilego yacía a los pies de una columna, con los ojos fuera de las órbitas y estrechando todavía en sus manos yertas por la muerte la cabeza de la estatua. La noticia, que se propagó instantáneamente por la ciudad, suscitó profunda conmoción. El cadáver del sacrilego profanador de la Virgen, fue sacado de noche y enterrado en lugar no consagrado.»

Anunciar es vender

JAMON INGLES
Mortadella española
Queso Patagrás

Ha recibido
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.

Teléfono 3933

Mundo Religioso

Viene de la 1 plana

ni siquiera veinte alumnos, aun que pertenezcan a veinte sectas?...

En los "documentos justificativos" se recuerda lo hecho en otros países, como Alemania, Polonia, Italia, Baviera, Rumanía....

Salón de Catecismo

En el Barrio de Iglesias Flores (Cruz Roja) se está construyendo un Salón de Catecismo, el que será inaugurado con una serie de conferencias religiosas.

Contra la crisis
Colorantes SUNSET
Tiñen a la vez: Algodón, a seda e hilo. No manchan las manos ni los utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO**



Gran Hotel Metrópoli

San José Costa Rica

El único en su género.
Donde mejor se come.
Visítenos. Saldrá complacido

VICTOR CESPEDES DUKE
Administrador Propietario.
TELEFONO 2861

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la

PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es benéfico en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.



Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, saca dores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde ₡ 20.00.—Escrupulosa Asepeia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 24.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

El valor deportivo de los atletas en la antigüedad

El auge en que se encuentran actualmente los deportes da lugar a una comparación entre las pruebas que se efectúan en la actualidad y aquellas en que tomaban parte los jóvenes de la antigua Grecia. De este lugar nos llegaron estos ejercicios que ahora practicamos, debiendo por tanto hacer mención de los ejercicios que ejecutaban los atletas de la antigüedad.

Con motivo de las fiestas celebradas en honor de la sacerdotisa Hera, se disputaba en el famoso Estadio de Olimpia una carrera entre las jóvenes griegas. La distancia que se recorría era la sexta parte de un Estadio o sea 30 metros poco más o menos; esta distancia parecerá hoy día un tanto ridícula, pues las deportistas americanas y europeas, participan en forma corriente en las carreras de 300 metros, en las de mil y aun en las de cross country de tres kilómetros. Sin embargo, imposible resulta censurar aquellas, que en realidad podían estar en lo cierto respecto a ejercicios femeninos.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION de WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecho es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor